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会 議 録（概要） 

 

会議の名称 令和 7 年度 第 1 回佐渡市行政改革推進委員会 

開催日時 令和７年５月 27 日（火）10:00～11:30 

場所 佐渡市役所第 2 庁舎 2-201 会議室 

会議内容 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

 １）現計画の再検証 

 ２）現計画の基本方針・重点事項の見直し 

 ３）佐渡市公の施設指定管理者評価委員会の委員推薦について 

４  閉会 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

公開 

出席者 

≪行政改革推進委員≫（5 名） 

池 倫子、今本 啓介、西尾 真治、本間 和幸、野口 忍 

≪事務局≫（４名） 

総務課長      谷川 直樹 

総務課長補佐   金子 一生 

総務課行革推進係  係長 熊谷 知樹 

          主事 頓宮 浩明 

会議資料 

資料１-持続可能な行政運営プラン（取組事項シート） 

資料２-持続可能な行政運営プラン（全体像・基本方針・重点事項） 

資料 3-R7 評価委員推薦依頼文（行革委員会宛） 

傍聴人の数 １人 

備考  

会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

A 委員 

 

第 1 回佐渡市行政改革推進委員会を開始。 

議事 1 の「現計画の再検証」について事務局の説明を求める。 

頓宮主事 

 

 資料 1 について、各課に再照会した取組のうち、５項目の現状を項目別に報

告。 

取組事項「チャットボットの導入」を説明。 

 取組事項「避難行動要支援者台帳作成の効率化」を説明。 

取組事項「PPP（公民連携）の推進」を説明。 

取組事項「給与等事務における業務改善及び民間委託」を説明。 

 取組事項「専門的業務と定形的業務の整理、集約化」を説明。 
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A 委員 各委員に、議事１）現計画の検証 について、項目ごとに質疑を求める。ま

ず、「チャットボットの導入」について、質疑を求める。 

E 委員 「チャットボットの導入」について、当初の取組から方針転換した内容が資

料では分かりにくいです。目標値の上方修正についても明確化し、読みやすく

整理すべきです。他のシートについても同様です。 

熊谷係長  資料の表記を見直し、修正後に共有させていただく予定です。 

B 委員  SNS への移行について、LINE が最も幅広い年代に届く点を評価する。ただ

し、高齢者層への登録促進が必要です。 

熊谷係長 ご指摘のとおりで、LINE の利用は広がっていますが、高齢者層への登録促

進が課題です。 

B 委員 高齢者向けのスマホ授業と LINE 登録を組み合わせると有効です。 

熊谷係長 若い世代や LINE を登録している人たちだけでも、これを活用して、軽減で

きているところです。 

金子補佐 スマートフォンの普及と問合せの削減が連動しております。問い合わせの質

が変化し簡単な質問は減少しましたが、今後の取組として、高齢の方からの質

問や専門的な質問への回答について担当課と調整していきます。 

A 委員 チャットボットの導入は、費用対効果の面で困難なため、他の方法を模索す

べきです。 

熊谷係長 質問整理の労力を考慮し、ホームページの整備等、別の取組を検討していき

ます。 

A 委員 「避難行動要支援者台帳作成の効率化」について質疑を求める。 

B 委員 入力作業は削減できていますが、更新の頻度が不明です。 

頓宮主事 原則、登録申請書及び変更申請書の提出がない限り更新はありません。 

B 委員 リアルな状況把握のために民生委員と連携するなど、定期的な更新を推奨し

ます。 

E 委員 死亡者の情報はどう管理していますか。 

熊谷係長 年 1 回の新規登録リスト作成時に死亡者の情報を確認しています。 

D 委員 関係機関との調整スケジュールは決まっていますか。 

頓宮主事 今年度は従来どおりの登録を継続し、変更点の周知を進めます。 

D 委員 関係機関と早めに調整が必要です。 

A 委員 取組は OCR 活用の方向性ですが、電子申請の検討はされていないのですか。 

熊谷係長 支援が必要な方が多いため、電子申請の導入には課題がありますが、少しず

つでも導入していく必要があると考えます。 

A 委員 「PPP（公民連携）推進」について質疑を求める。 

B 委員 目標の５業務とは何か。 

熊谷係長 業務とは、施設のことで、体育館や宿泊施設などを指します。 

E 委員 現時点で実績が０とすれば、令和８年度までの目標達成は難しいと想像しま

す。まずは、1 施設で実績を作るべきです。 

熊谷係長 段階的な導入を検討します。 
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A 委員 サウンディング型市場調査の結果、新たな雇用につながらなかったというこ

とはどういうことですか。 

金子補佐 直営施設、指定管理施設のそれぞれ調査を実施しましたが、その後の運営形

態の変更につながっていないという状況です。 

C 委員 温泉施設の譲渡先募集の関連で、施設の解体費用を市が負担する条件は良い

施策と思います。 

C 委員 道の駅の活性化のために、イベント活用を検討すべきです。 

B 委員 阿賀野市の道の駅の活況を参考に、佐渡市の施設も活性化すべきです。 

D 委員 官民連携フォーラムに参加し、他市事例を参考にすべきです。 

A 委員 サウンディング型市場調査が、運営形態の変化につながらない理由を分析す

べきです。サウンディング型市場調査を実施する施設について、想定はされて

いますか。 

金子補佐 キャンプ場のサウンディング型市場調査を実施しました。しかし、運営形態

に変化がありませんでした。 

B 委員 委託事業者が活用方法を具体的に示すことで導入が進むと思います。 

A 委員 「給与等事務における業務改善及び民間委託」について質疑を求める。 

金子補佐 各事務作業の電子化を推進し、作業時間の削減につながっています。 

民間委託については、コスト面等から保留としています。 

A 委員 民間委託よりもシステム導入の方がよいと思います。 

C 委員 システム会社との連携で委託業務を調整すべきです。 

金子補佐 他市では月の一定期間だけ業務を委託している事例もあります。 

A 委員 「専門的業務と提携的業務の整理、集約化」について、質疑を求める。 

C 委員 ノーコード・ローコードの導入をさらに進めるべきです。 

金子補佐 IT パスポート資格の取得支援やデジタル研修を行い、デジタル人材を育成

しています。 

C 委員 例えば、データ化で公用車管理を効率化し、公用車の台数減と図るなど、経

費削減を推進すべきです。 

E 委員 試作されたツールを業務導入する判断基準が必要です。 

熊谷係長 デジタル広報室と連携しながら判断基準の整備を進めます。 

A 委員 議事２）現計画の基本方針・重点事項の見直し について、事務局から説明

を求める。 

頓宮主事 

 

資料２について説明。 

基本方針（１）の効果的・効率的な行政運営の部分です。重点事項③を、「ア

ウトソーシングの推進」に変更したいと考えています。また、重点事項④の「連

携・協議の地域づくり」については、デジタル活用構想へ移行するため削除し

たいと考えています。 

 基本方針（２）は、「人材育成基本方針」と連携させるため、育成だけでなく

「確保」を追加したいと考えています。なお、外部人材・専門人材の育成につ

いては、人材育成の中に包含されるものとして、重点事項から外しております。 
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 基本方針（３）は「行政運営改革ビジョン」と連携させるため、「組織のスリ

ム化」に変更したいと考えています。重点事項は変更ありません。 

 基本方針（４）健全な行財政運営ですが、重点事項①を「公共施設マネジメ

ントの強化」に変更し、②は「行政運営改革ビジョン」と連携させるため、「プ

ライマリーバランスゼロの維持」に変更したいと考えています。 

A 委員 各委員に、議事２）計画の基本方針・重点事項の見直し について、質疑を

求める。 

C 委員 プライマリーバランスゼロの用語の使用を再検討すべきです。  

熊谷係長 注釈追記または表現変更を検討します。 

D 委員 重点事項①ICT 活用について、「チャットボットの導入」の取組事項を修正

すべきです。 

熊谷係長 次回以降、修正します。 

B 委員 「人材育成・確保」について、あっさりとし過ぎている印象があります。基

本方針等の説明もありますか。 

金子補佐 次回、「人材育成基本方針」について詳しく説明をさせていただきます。 

E 委員 アウトソーシングの推進よりも、官民連携の視点を強化すべきです。また、

組織のスリム化も、数字に関するイメージが強いため、元の文言の方が良いの

かもしれません。 

金子補佐 委員の皆さまのご意見を整理させていただき、後日、事務局案を提示させて

いただきます。 

A 委員 議事）３の佐渡市公の施設指定管理者、評価委員会の委員推薦について、事

務局から説明を求める。 

頓宮主事 資料３について説明。 

A 委員 佐渡市公の指定管理者、評価委員会の推薦について、選出方法として立候補

される委員の方は挙手をお願いします。 

 （挙手者なし） 

A 委員 立候補者がいないため、事務局に一任したいと思いますが、いかがでしょう

か。 

 （異議なし） 

A 委員 事務局の方から案をお願いします。 

熊谷係長  事務局案は、D 委員からお願いしたいと考えております。 

A 委員 

 

事務局より D 委員を推薦する案がありました。D 委員のご意向はいかがで

しょうか。 

D 委員 お力になれればと思います。 

A 委員 

 

 では、D 委員にお願いしたいと思います。ありがとうございました。 

以上で、全ての議事が終了しました。 

以上で、第 1 回佐渡市行政改革推進委員会を終了します。 

 


